



PESE a ser tan afecto a las garnachas, el Presidente se está atragantando con el maíz. Y no porque no mastique bien, sino porque quiere negociar con las autoridades de **Estados Unidos** utilizando –diría el propio **AMLO**– puros choros mareadores.

POR MÁS que se utilizó un lenguaje muy comedido, resultó bastante duro el comunicado de la oficina de la **Representante Comercial de Estados Unidos** sobre las negociaciones con funcionarios mexicanos para resolver el reclamo norteamericano por la prohibición nacional de importar maíz transgénico a partir del próximo año.

LITERALMENTE los norteamericanos dijeron que la decisión de la **4T** no está basada en la ciencia y amenaza miles de millones de dólares del comercio agrícola bilateral. Pero, bueno, según López Obrador gobernar no requiere mayor ciencia.

• • •

YA SALIÓ la lista de películas nominadas al **Óscar**. Tal y como se esperaba, la que acaparó el mayor número de nominaciones fue **"Todo en todas partes al mismo tiempo"**, que curiosamente no tiene nada que ver con el tsunami de propaganda de las corcholatas de **Morena**.

ENTRE las presiones que llegan cada mañana desde **Palacio Nacional** y las presiones de la opinión pública, en la **UNAM** están tratando de encontrar la manera de dar marcha atrás en el caso de la ministra **Yasmin Esquivel** para cuidar todos los flancos legales.

CUENTAN que en la torre de **Rectoría** hay preocupación porque las decisiones tomadas hasta ahora no están suficientemente blindadas. Eso explica, dicen, que **Enrique Graue** haya anunciado que se le dará a Esquivel "un espacio" para presentar las pruebas de su defensa... siendo que la **UNAM** ya la declaró culpable. ¿Pues que no debería ser al revés?

Y DONDE la cosa se puede poner más espinosa es en el caso de la maestra **Martha Rodríguez Ortiz**, pues se le despidió por su propio testimonio de que compartía con otros alumnos las tesis de sus asesorados. Es decir, no hubo más pesquisa que la declaración de la propia **inculpada**. Y como se está dando por cierta su afirmación, la lógica indica que la **UNAM** debería revisar ¡más de 500 tesis! y sancionar también a todos los que tengan trabajos de titulación similares. De ahí que el puma está buscando caminar hacia atrás sobre sus huellas.

• • •

LO QUE se está viviendo en **Veracruz** raya en la completa locura: por un lado, una familia (incluidos dos pequeños) es ejecutada en la vía pública y **Cuitláhuac García** culpa ya los muertos! diciendo que estaban en malos pasos. Por supuesto, a los culpables ni quién los busque. Eso sí, ayer trabajadores de la **Secretaría de Salud** estatal se manifestaron para reclamar por sus condiciones de trabajo y los policías del gobernador morenista se llevaron presas a dos mujeres, cuyo delito era exigir sus derechos.

